
Protokoll	  des	  
ZUM-‐Mitgliedertreffens	  2012

Das	  ZUM-‐Treffen	  2012	  fand	  am	  3.	  und	  4.	  November	  2012	  im	  dbb-‐forum	  in	  Königswinter	  unter	  dem	  
MoBo	  „15	  Jahre	  ZUM.de:	  Wir	  blicken	  zurück	  –	  wir	  planen	  voraus“	  staB.

Samstag,	  3.	  November	  2012
Maria	  Eirich	  informiert	  in	  Namen	  des	  Vorstandes	  alle	  Teilnehmer,	  dass	  Lutz	  Berger	  den	  AuWrag	  des	  
ZUM-‐Vorstandes	   hat,	   einen	   Imagefilm	   und	   kurze	   Filme	   über	   die	   ZUM	   zu	   drehen.	   Sie	   holt	  	  
die	  Zus\mmung	  der	  Teilnehmer	  ein,	  sie	  auf	  dem	  ZUM-‐Treffen	  filmen	  zu	  dürfen.	  Es	  wird	  der	  Wunsch	  
geäußert,	  die	  Aufnahmen	  vor	  ihrer	  Veröffentlichung	  sehen	  zu	  dürfen.

Es	   erfolgt	   die	  Begrüßung	   aller	   Teilnehmer	   durch	  Karl-‐OBo	   Kirst.	   Er	  weist	   darauf	   hin,	   dass	   in	   den	  
letzten	  Jahren	  mehrere	  Mitglieder	  in	  den	  Ruhestand	  gegangen	  und	  zwei	  verstorben	  sind.

Es	   folgte	   eine	   kurze	  Vorstellungsrunde	  der	   Teilnehmer	   und	  anschließend	  die	  Vorstellung	   einzelner	  
Projekte:

• Nadja	   Blust	   stellte	   ihren	   VideoweBbewerb	   vor	   (hBp://livedeutsch.blogspot.de/p/
videoweBbewerb.html).	   Die	   Videos	  sollen	   im	   Deutsch-‐online-‐Wiki	   in	  der	   ZUM-‐Wiki-‐Family	  
(hBp://wikis.zum.de/deutsch-‐online)	   und	   bei	   der	   Dafwebkon	   2013	   (hBp://
dafwebkon.mixxt.com)	  präsen\ert	  werden.	  

• Dieter	  Welz	  stellt	  die	  DWU	  (www.zum.de/dwu)	  und	  die	  Entwicklung	  dieser	  Seite	  vor.	  
• Jürgen	   Ganzer	   weist	   auf	   isaB.eu	   hin	   und	   bietet	   seine	   Hilfe	   bei	   einer	   eventuellen	  

WeBbewerbsbeschreibung	  an.

Margit	   Fischbach,	  die	  Ini\atorin,	  Mitbegründerin	  und	  Ehrenvorsitzende	  der	   ZUM,	   gibt	  anhand	  von	  
Screenshots,	  S\chworten	  und	  Materialien	  Einblicke	  in	  die	  Geschichte	  der	  ZUM.

Karl-‐Friedrich	  Fischbach	  spricht	  eigene	  Ideen	  zur	  Weiterentwicklung	  der	  ZUM	  an:	  Ziel 	  müsse	  es	  sein,	  
den	  Community-‐Gedanken	  weiterzuentwickeln	  und	  die	  Mitglieder	  stärken	  an	  die	  ZUM	  zu	  binden.

Klaus	   Dautel	   dankt	   Margit	   und	   Karl-‐Friedrich	   Fischbach	   im	   Namen	   der	   MitgliedschaW	   und	   des	  
aktuellen	  Vorstandes	  für	  ihr	  Engagement	  für	  die	  ZUM.

Der	   aktuelle	   Vorstand	   legt	   seinen	   RechenschaWsbericht	   ab.	   Es	   werden	   den	   Mitgliedern	   die	  
verschiedenen	  Bereiche	  sowie	  die	  Entwicklung	  des	  letzten	  Jahres	  vorgestellt,	  und	  zwar	  anhand	  einer	  
gemeinsamen	  Präsenta\on	  mit	  „Prezi“:	  hBp://prezi.com/_4y1r5fonhep/15-‐jahre-‐zumde-‐wir-‐blicken-‐
zuruck-‐wir-‐planen-‐voraus/	  

In	   einem	   „World	   Café“	   setzen	   sich	   die	   Anwesenden	   mit	   den	   folgenden	   Themen	   auseinander:	  
Grundschulprojekte,	  Schach	  und	  Schule,	  Startseite,	  Mitgliederpflege,	  neue	  Tools	  	  für	  die	  ZUM.
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Sonntag,	  4.	  November	  2012

Klaus	   Dautel	   als	   Kassenwart	   des	   Vorstandes	   legt	   den	   aktuellen	   Kassenbericht	   für	   2012	   ab.	   Die	  
Mitgliederversammlung	  s\mmt	  der	  Regelung	  zu,	  dass	  den	  Autoren,	  die	  über	  ihre	  Seiten	  auf	  ZUM.de	  
Adsense-‐Einnahmen	  erhalten,	   für	  die	   der	   ZUM	   zurückerstaBete	  Mehrwertsteuer	   aus	  den	   Google-‐
Adsense-‐Einnahmen	   in	   einem	   Quartal	   staB	   der	   üblichen	   50%	   einmalig	   100%	   dieser	   Einnahmen	  
ausgezahlt	   wird.	   Es	   erfolgt	   eine	   kurze	   Diskussion	   zur	   Op\mierung	   der	   Ausgaben	   bzgl.	   der	  
Domainadressen.	   In	   der	   monatlichen	   Kalkula\on	   ist	   einem	  monatlichen	   Plus	   von	   ca.	   1000	   €	   zu	  
rechnen.	   Damit	   sind	   Zusatzausgaben	   zu	   bestreiten,	   sich	   über	   technische	   Anpassungen,	   die	  
Finanzierung	   des	   Mitgliedertreffens,	   Unterstützung	   von	   Projekten,	   Vorstandstreffen,	   Sponsoring,	  
Rechts-‐	  und	  Steuerberatung	  erstrecken.	  

Karl	  Kirst	  stellt	  den	  Antrag,	  den	  Support	  für	  den	  Wiki-‐Server	  der	  ZUM	  auf	  	  idea-‐sketch.com,	  die	  Firma,	  
die	  im	  August	  2012	  den	  Support	  für	  www.zum.de	  übernommen	  hat,	  zu	  übertragen.	  Dem	  wird	  von	  
der	  Mitgliederversammlung	  zuges\mmt.	  

Klaus	  Dautel	  gibt	  die	  Regelung	  der	  Fahrtkosten	  bekannt.

Es	  erfolgt	  eine	  kurze	  Diskussion	  zum	  Kassenbericht.

Es	  schließt	  sich	  die	  Präsenta\on	  der	  Ergebnisse	  des	  World	  Cafés	  an.	  
• Mandy	   Schütze	   stellt	   das 	   Thema	   Mitgliederpflege	   vor.	   In	   der	   anschließenden	   Diskussion	  

stellte	  sich	  heraus,	  dass	  wenig	  Klarheit	  über	  die	  verschiedenen	  Möglichkeiten	  hierzu	  besteht.	  
• Maria	   Eirich	   präsen\ert	   Ideen	   zur	   Neugestaltung	   der	   Startseite.	   Der	   Vorstand	   erhält	   den	  

klaren	  AuWrag,	  eine	  neue	  Startseite	  zu	  erstellen.	  
• Bernhard	  Heim	  stellt	  die	  Ergebnisse	  des	  Tool-‐Tisches	  vor.	   Es	  folgt	  eine	  Diskussion	  über	  den	  

Nutzen	  von	  Adobe	  Connect.	  
• Nadine	   Anskeit	   stellt	   die	   Ergebnisse	   des	   Grundschulprojekte-‐Tisches	   vor.	   Sie	   erhält	  

eins\mmig	  den	  AuWrag	  zur	  Umgestaltung	  des	  Grundschulwikis.	  
• Heinz-‐Willi	  Jansen	  stellt	  die	  Ergebnisse	  des	  Schach-‐und-‐Schule-‐Tisches	  vor.	  

Nach	  der	  Kaffeepause	  entsteht	  das	  Gruppenfoto.

Folgende	  AuWräge	  gibt	  die	  Mitgliederversammlung	  dem	  Vorstand:	  
• Umgestaltung	  der	  Startseite	  (www.zum.de)
• Umgestaltung	  des	  Grundschulwikis	  (hBp://grundschulwiki.zum.de)	  
• Installa\on	  des	  Open-‐Source-‐Sta\s\ktools	  Piwik	  (hBp://de.piwik.org)	  auf	  ZUM.de.
• Weitere	   technische	   Umsetzungen	   zur	   nachhal\gen	   Sicherung	   der	   Funk\onalität	   der	  

Schachplaqorm	  und	  anderer	  Projekte	  auf	  ZUM.de
• Zus\mmung	  zum	  „ZUMpad“	  (Etherpad	  Lite	  (hBp://etherpad.org)	  auf	  ZUM.de)	  

Im	  Abschlussblitzlicht	  nennt	  Walter	  Böhme	  das	  diesjährige	  ZUM-‐Treffen	  „anregend,	  aufschlussreich,	  
zukunWsweisend“.

Karl	  Kirst	  dankt	  abschließend	  noch	  einmal	   den	  Gründungsmitgliedern	  für	  ihren	  richtungweisenden	  
SchriB,	  den	  sie	  vor	  15	  Jahren	  getan	  haben.	  

Der	  Termin	  für	  die	  nächste	  Mitgliederversammlung	  wird	  vom	  Vorstand	  festgelegt.

Protokollan\n:	  Mandy	  Schütze

Für	  den	  Vorstand:	  Karl-‐OBo	  Kirst
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